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平成 27年 第 11回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 27年 11月 27日（金） 午後 2時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員長、一盃森広志委員（職務代行者）、丹羽宜博委員、吉田いづみ委員、 

齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 鈴木邦弘、学校教育専門監 千葉 英一 

 

５ 開  会  午後 2時 

 

６ 平成 27年第 10回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員長 （委員全員に諮って）承認する。  

       一盃森委員、舟山委員長 署名。 

 

７ 平成 27年第 11回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員長  丹羽委員、吉田委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

  （１）一般事務報告   

   報告第８号 障害児の就学措置に係る答申について 

   （教育総務課長説明） 

    障害児の就学措置に係る答申についてご説明申し上げる。資料は別紙である。 

    障害児就学指導審議会に諮り、対象者６７名に対し、特別支援学校・特別支援学級に進学が適

切かどうか、または普通学級への措置替えが適切かの審議を行い、別紙のとおり答申を行うも

のである。（資料は当日配布し報告後直ちに回収） 

（質 疑） 

    舟山委員長  これは決定となるのか。 

    千葉専門監  現在保護者から同意をもらっている段階である。現段階で辞退届を提出した件が

１件ある。保護者との合意形成を図りながら、支援が必要と判断される児童生徒の進

学手続きを進めている。 

     

    舟山委員長 （委員全員に諮って）承認する。 
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９ 議 事  

   議案第３３号 大河原町体育館施設に係る指定管理者候補者の選定について 

   （生涯学習課長説明） 

     変更点があるため、資料を２ページから別紙へ変更差し替えする。変更点は指定期間を２８年

４月１日から１年間であったものを２年間に変更し候補者選定委員会に諮ったものである。 

     今後１２月議会に提案し、議会で可決後、指定管理者と指定管理期間が決定する。 

    （質 疑） 

    一盃森委員   指定管理者になるスポーツ振興アカデミーに対しての評価はどうか。 

    生涯学習課長  体育館利用者からの苦情も減少し経理の明確化等改善状況にある。そのため選

定機関も１年から２年に変更した。 

    一盃森委員   クロスカントリーの運営は来年大丈夫か。ノウハウや予算は。 

    生涯学習課長  今年は中止という結果になってしまったので、来年は必ず実施したいと考えて

いる。 

    一盃森委員   スポーツ振興の大事な部分だと思うので、健全な運営に努めていただきたい。 

    舟山委員長   施設の利用状況はどうか。 

    生涯学習課長  利用料収入も少しずつ増えている状況である。意見箱も見ているが、接遇の苦

情はなく、施設の老朽化や利用者のマナーに対するものになっている。それもこま

めに対応していき改善を図っている。 

 

    舟山委員長 （委員全員に諮って）承認する。 

 

   議案第３４号 大河原町スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

   （生涯学習課長説明） 

     大河原町スポーツ推進審議会委員の委嘱について説明申し上げる。 

     資料は３ページである。継続は３名。今回は地元で活躍されている女性にも２名お願いしてい

る。 

     （各委員の経歴紹介） 

           

    舟山委員長 （委員全員に諮って）承認する。 

 

１０ その他 

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

資料は別紙資料である。 

Ⅰ各学校情報 

１大河原小学校   

音楽発表会  
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６年生「大河原の詩」 感動的だった。町から来年金ケ瀬との合併６０周年事業で披露

依頼が来ている。 

１年生「新世界」 非常にすばらしい。感銘を受けたと地区の区長さんから中古楽器の

寄附を受けた。 

暗唱大会 新しい試み。           

２金ケ瀬小学校 

金小祭 ５年生のオペレッタ マイクなしで堂々と歌う 

３大河原南小学校 

 もがりまつり ＰＴＡ、ＪＡ婦人部の協力 

４金ケ瀬中学校 

 文化祭 体育館工事の為公民館で実施 

 

Ⅱ大河原町の志教育 

 １おおがわらの先人集「志を未来へ繋ぐ」 

   平成２８年度から小学校５年生に「道徳副読本」として配本予定 

 ２明日青のつどい １１月１４日（土）開催 

   ・金ケ瀬小学校６年生「堤神楽」 

   ・「ゲーム・スマホのよりよい使い方」 各学校取り組み発表 

 金ケ瀬小学校 ゲーム所有率使用時間学年が上がるほど増。 

             携帯電話 １時間以上しないことを目標。 

      大河原南小学校 南小ルール 水曜日ノーゲームデー 

      大河原小学校 さくばなルール ゲームより家族 保護者参加の代表委員会 

      金ケ瀬中学校 生徒「個人宣言」 保護者の意識調査 

      大河原中学校 縦割り活動３年生中心に話し合い実施 大中ルール 利用時間増加問題 

     ・講演「インターネット講話」 吉澤昌之先生 警察でネット犯罪を担当していた。 

      ネット犯罪に巻き込まれることは身近な問題。危険を認識することが大切。 

        ↓ 

      町のルールを決める。児童生徒と保護者を会した緊急会議を開催予定。（１２月１０日予定） 

      （案）午後９時以降のゲーム・携帯・スマホ等の使用は禁止。 

         携帯・スマホは必ずフィルタリングをする（宮城県条例化）。 

 

  Ⅲ宮城県 市町村教育委員会教育懇話会 

   １発達障害のある子どもに対する「合理的配慮」 

      2013「障害者差別解消法」成立 2018施行 

      「障害を理由とする差別」を禁止。差別解消の推進施策の策定と実施。 

 

  Ⅳ事故防止 

    教職員の事故防止 
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    児童・生徒の事故防止 

     学校に非があった場合は、直ちに家庭訪問をして謝罪を。 

 

  Ⅴいじめ防止 

   「第１回大河原町いじめ問題専門委員会」 １１月１８日（水）開催 

     仙台大学 志賀野教授、川崎こころ病院 竹内医院長、仙台弁護士会 伊藤弁護士（欠席）、 

臨床心理士猪又氏（欠席）、みやぎ被害者支援センター吉田氏 

 重大なことがあった場合に開催する委員会の委員顔合わせを行った。 

 

【話題提供】学力向上に志教育有効（別紙資料）（説明者：千葉専門監） 

－全国学力・学友状況調査よりクロス集計－  

将来の夢や目標を持っている生徒が、学力が高い。「志教育」のさらなる推進で学力向上 

 立志式の将来の夢 ６割が達成している（小荒井先生 追跡調査） 

     読書が国語力を支える。図書館教育の充実で「読書好き」に。吉田委員の活動に感謝。 

     授業外学習で学力アップ。 中学生 35.8％が２時間超で成績優秀。 

     学力低下は自立心の欠如？ ゲーム１時間超で学力低下の一途。 

      睡眠時間は 22：00～2：00が一番大事な時間。 

     12 月 10 日開催予定の「緊急スマホ会議」でも資料を提示し、子供たちに考えてもらう予定。    

  

（質 疑）     

吉田委員    先日の明日青の吉澤先生の少女をねらうネット犯罪者の話が恐ろしかった。 

千葉専門監   ネット漬けになると実社会での生活感覚がなくなってしまうという話であった。

架空の人物になりすまし、子どもたちを狙っているという話もあった。子どもたちが

危険にさらされているという話は本当に恐ろしい。 

丹羽委員    ＬＩＮＥのいじめ問題も心配である。 

一盃森委員   ＳＮＳ等の危険性を家庭でも認識することは大事だが、学校でもネット利用には

常に危険性があるという情報教育をきちんとやっているのか。 

千葉専門監   外部からゲストティーチャーを招聘し、携帯等の使い方についての授業は行って

いる。今後さらに、計画的、継続的に情報教育に取り組んでいく必要がある。 

舟山委員長   事故についてであるが、自転車のヘルメット着用はしているか。 

齋教育長    朝は被っているが、帰りはしていない。地域の方にも声掛けをお願いしたい。 

 

 【その他】12月 24日付 吉田いづみ委員の任期満了について（説明者：教育総務課長） 

   平成 19年から、保護者からの教育委員ということで 2期 8年。 

   お子さんが児童（18歳以下）ではなくなるため、今回で任期満了となる。 

   長い間大河原町の為にお務めいただき、大変ありがとうございました。 

12月議会で新教育委員任命の議案を提出し、議会の同意をお図りする予定である。 
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１１ 各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

12月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

 

１２ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成 27年 12月 21日（月）午後 2時から開会する。 

 

１３ 閉会宣言  午後 3時 50分 

 

平成 27年 12月 21日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 


